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働き方改革・感染症対策・GIGAスクール構想等 
現場の課題をふまえて新教育長へ要求 
　　－ 両教組教育長着任交渉　 ５月19日（水）17：30～県庁舎別館７階教育委員室

今号の掲載内容（掲載順）

　５月19日（水）、高教組・県教組合同で、岡本天
て

津
つ

男
お

教育長に対し、「両教組教育長着任交渉」を行いました。新型コロ
ナウイルス感染拡大防止のため、今回は人数を減らし、高教組からは専従執行委員４人で参加し、時間も短縮して行いま
した。そして、５月19日付けの要求書に基づき、現場の実態などの要求をしました。
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　冒頭、大野真二両教組協議会議長（高教組委員長）は、教育長に対し、『就任早々に着任交渉の設定して頂き感謝する。
コロナ感染者が増え、瞬間では100名を超え、現場では緊張が走り教職員も緊張感をもち勤務し、責任をもってとりくんで
いるが、われわれだけではどうにもならない。また、一昨年給特法の一部改正が行われ、働き方改革は昨年度に前進させ
なければならなかったが、感染症対策の対応で後回しになってしまっている。感染症対策の対応もあるが、私たちの働き
方改革と合わせてすすめていきたい。教育長は新しい分野だと思うが、働き方改革にじっくりととりくんで欲しい。４月
の春闘交渉で、工藤前教育長から、新しい教育長にはしっかり引継ぎをすると聞いているので、その通り今後も協議をし
ていくこと』と述べました。
　これに対し、５月16日（日）に就任した教育長は、『このコロナ禍の中、学校現場で感染対策などご尽力感謝しています。
教育長としての基本的な考えとして、大分県教育の更なる発展に向け努力する。教育は何よりも多くの県民の関心が高く、
個々の人生を生かす基盤となるものである。教育長としての役割を果たせるように、これまでの継承、更なる高みをめざし、
全国に誇れる教育水準の達成をめざしとりくんでいきたい。』と挨拶の後、『組合とは、H14.11とH23.4の通知を踏まえ、法
令を遵守し対応し、職員の給与や勤務労働条件に誠意を持って対応させていただく』と述べ交渉に入りました。
=============================================================================

　教育長に要求書を手交し、要求項目の趣旨説明を３点したのち、交渉を進めました。
　【要求項目の趣旨説明】
①�　民主教育の発展にむけて引き続き努力すること。
②�　課題解決に向け、これまで交渉・協議を重ねながら信頼関係を
築いてきた経緯を踏まえ、今後も協議の場をもつこと。これまで
行ってきた各種協議については、当然同じようにすすめていくこ
と。
③�　「働き方改革」「感染症対策」「GIGAスクール構想」等教育現
場をとりまく環境の変化の中で、不安の中過ごしている子ども、
保護者、教職員の実態を踏まえてとりくむこと。等の説明を行い
ました。
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　以下に主な論点を掲載します。（⇒の後は教育長の回答部分）
〇�窪田書記長　今年の県立学校は来年度からの新学習指導要領に対応したカリキュラムを議論する大きな変化の年である。
同時に教職員の業務量も適正化していきたい。教職員の負担軽減として、教育行政もスリム化する必要がある。業務削
減どころではなく再構築をするくらいの抜本的な見直しを求める。
　⇒�働き方改革については、前任の工藤から引継ぎを受け、一年単位の変形労働時間制のやりとりと合わせて、勤務実態

改善検討会で協議していきたい。
〇�大野委員長　「教職員の働き方改革」について、中教審答申でも「‘子供のためであればどんな長時間勤務も良しとする’
という働き方で教師が疲弊していくのであれば、それは‘子供のため’にはならない。」といわれている。行政職の皆さ
んと異なり、残念ながら教員上がりの学校現場の管理職には、教職員の労務管理に関する意識が抜け落ちている。今年度、
「大分県版英語４技能認定テスト」「すららドリルの活用」という新しい事業が増えた。高校教育課には、働き方改革の
意識がない。教育長には、「新しい事業を２つ入れるなら、従来の事業を何か２つ以上はやめるよう」などの調整を期待
している。

2021年度代表者紹介
　５月の事務職組定期大会、６月の青年部委員会において、それぞれ新しい委員長と部長が選出されました。ここにご紹
介いたします。１年間どうぞよろしくお願いします。

事務職組
執行委員長

　安倍久美子 さん
　（中津北分会）

青年部
部長

　岩男 忠典 さん
　（中津東分会）
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